

はりうす



小樽市立張碓小学校

<教育目標>

- 学習にはげむ子ども
- 礼儀正しい子ども
- 健康な子ども

第6号

令和7年8月29日

努力と継続を大切に！

小樽市立張碓小学校長 増田 昭雄

長い夏休みが終わり、2学期がスタートしました。子どもたちは、それぞれ充実した夏休みを過ごせたようです。大きな事故やケガ、病気の連絡もなく、みんな元気に2学期がスタートできたことを大変嬉しく思います。家庭や地域で子どもたちが健康・安全に過ごせるよう見守っていただきました関係者の皆様に心より感謝申し上げます。

さて、夏休み中に日本人選手として初めてアメリカ野球殿堂入りを果たしたイチロー選手の表彰式典が行われました。イチロー選手といえば、メジャーリーグにおいてシーズン最多262安打記録や10年連続200本安打、通算3000本安打など数多くの記録を残した野球選手です。そのイチロー選手が、殿堂入りスピーチの中で「小さなことを積み重ねれば可能性は無限」「継続することが実現への礎を作る」と話していました。かつてのインタビューなどの中でも、「夢をつかむということは一気にできません。小さなことを積み重ねることでいつの日か信じられないような力を出せるようになっていきます。」と努力とそれを続けて行うことの大切さについて語っていました。

2学期が始まり、子どもたちは学習や生活の新しい目標を立てています。それぞれ自分の立てた目標の実現に向け、日常の学習や生活を積み重ねる中で、1学期に続けて「やりたい」と思うことを増やし、挑戦し、努力し続ける姿を期待しています。そして、「できたか、できなかったか」結果を気にするよりも、目標に向かって頑張る「途中」の過程を大切にすることで、自分の良いところや多くの可能性に気づかせたいと考えています。

学校では、これまでと同様に保護者・地域の皆様方の温かいご理解とご支援をいただきながら、2学期も子どもたちの成長を促していきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

2学期スタート！



7月30日、カムチャッカ半島付近で起きた大地震により小樽にも津波注意報が出されました。地震による揺れなどがなかったため、突然のことに驚かれたことと思います。

さて、9月1日は「防災の日」になります。防災の日は、1923（大正12）年9月1日に発生し、甚大な被害をもたらした関東大震災を教訓に、災害への意識を高め、防災対策を強化するために制定されました。ぜひこの機会に、万が一、災害が起きた時どう行動するかをご家庭でもお話ししていただければと思います。

2学期が始まりました！

8月22日(金)より2学期が始まりました。始業式では、増田校長より、アメリカ野球殿堂入りを果たしたイチロー選手の話から、努力を続けることの大切さについて子どもたちに話をしました。児童会からは「2学期は学習発表会があります。みんなと仲良く元気に勉強をがんばっていきましょう。」と2学期の過ごし方についてみんなに呼びかけました。



水泳学習、楽しんでできました！

8月27日(水)に桂岡小学校のプールで2回目の水泳学習を行いました。前日から雨の心配がありましたが、当日は雨に当たることもなく、スクールバスに乗って往復することができました。

今回もそれぞれのグループに分かれて、水遊び、ふし浮き、だるま浮き、けのび、ばた足等の基礎練習をはじめ、クロールや背泳ぎ等の練習に取り組みました。最後は、大きなボードを使って楽しく遊ぶ時間をとりました。

保護者の皆様には、水着や着替えの準備等ご協力いただき、ありがとうございました。



「おいしい！」～地産志食

8月26日(火)に市内高島にある創業40年の「鮎と季節料理 に志づ可」より西塚 周平さんを講師としてお招きし、6年生を対象に「地産志食」の出前授業を実施しました。西塚さんからお店の名前の由来や洋食、中華、和食について説明を受けたり、みんなで春夏秋冬の旬の食べ物について考えたりしました。また、「五味、五色、五法」の話も聞き、調理についての理解を深めていました。

最後に、「鮎節」を使用した極上の出汁をいただき、子どもたちはうっとりしながら出汁を味わい、みんなでおかわりをして、鍋を空っぽにしました。



本の読み聞かせ～2学期1回目

8月26日(火)に2学期最初の図書ボランティアによる本の読み聞かせがありました。今回も1～6年生の全教室にボランティアの方が入り、子どもたちに合った本を読み聞かせてくださいました。2学期も月に1回の予定で読み聞かせを予定しています。



「あおぼと発表会」を行います

3年生以上の総合的な学習の時間では、地域の皆様のご協力を得ながら、縦割り班毎にテーマに沿って調べ学習に取り組み、それぞれの班のまとめが完成しました。

つきましては、次の通り、「あおぼと発表会」を行います。

〇日時：令和7年9月10日(水) 3・4校時

〇場所：張碓小学校 体育館

地域の皆様、保護者の皆様、子どもたちの発表を聞きにいらしてください。お待ちしております。

夏休み作品展 ～力作ぞろいです！

1階のろう下には、夏休み中に子どもたちが取り組んだ様々な作品が展示されています。キーホルダー、ろうそく、風車、リース、染物、せっけん等の工作をはじめ、実験の記録、旅行や調べ学習についてまとめたもの等いろいろな作品があります。保護者の皆様には、お子さんへの助言やお手伝いをいただき、ありがとうございました。



前期児童アンケートの結果についてお知らせいたします

夏休み前に、子どもたちに前期の児童アンケートを実施しました。結果の概要についてお知らせします。

【成果】ほとんどの児童が「学校に来るのは楽しい」と答えています。また、「先生や友達の話をしっかり聞いている」「落ち着いて授業を受けている」についても多くの児童が肯定的回答をしており、学校では、授業に対してまじめに取り組んでいます。「クロームブックを使うことで、勉強がわかりやすくなりましたか。」にはほとんどの児童が「わかりやすくなった」と答えており、クロームブックの利活用が進んでいることが伝わってきます。今後も学習道具の一つとして、学習内容の理解に役立つよう利活用を進めていきます。「自分にはよいところがある」「将来への夢や希望はありますか。」には多くの児童が「ある」と回答しており、昨年度よりも自己肯定感が向上しています。

【課題】「学年×10分+10分の家庭学習をしている」「1日に10分以上読書をしている」と回答した児童はやや少ない状況です。また、「テレビやゲームの時間を決めている」と回答する児童がやや少なく、「家でスマホやインターネットをしている時間」は、「1～2時間以内」という回答が最も多かったです。今後も1日の時間の使い方について子どもたちが自分で考えることができるよう、また、望ましい生活習慣が定着するよう支援をしていきます。

今後も子どもたちが安心して学校生活を送ることができるよう全職員で子どもたちを見守り、支援していきます。お子さんのことで何か気になることがありましたら、学校までご連絡いただきますようお願いいたします。